Esta obra forma parte del acervo de la Biblioteca Jurídica Virtual del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM www.juridicas.unam.mx Libro completo en: https://biblio.juridicas.unam.mx/bjv https://tinyurl.com/5cpcrufd

AGRADECIMIENTOS

Como la raíz de todo bienestar nace en la tierra de la gratitud, quiero expresar mi reconocimiento al maestro Javier Hernández Manríquez, asistente de investigación, quien bajo mi dirección y metodología me auxilió en la elaboración de las síntesis de decenas de sentencias documentadas en este libro. También a la licenciada Ilse Briseida Pérez Gómez, estudiante del posgrado en derecho de la UNAM, por su apoyo para la formación de las bases de datos que me permitieron elaborar los cuadros de este libro. Igualmente, al doctor Alberto Abad Suárez Ávila y al maestro David Alejandro Núñez Torres por sus valiosos comentarios.

Institucionalmente es importante destacar el respaldo de la directora del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, doctora Mónica González Contró, así como la orientación editorial de la jefa del Departamento de Publicaciones, maestra Wendy Rocha Cacho y del maestro Daniel García Castillo, técnico académico de esta área. Asimismo, el apoyo del Consejo Nacional de Humanidades, Ciencia y Tecnología (Conahcyt) para financiar la asistencia de investigación fue de vital importancia.

Desde luego, esta investigación sería imposible sin el trabajo de los abogados y organizaciones defensoras de derechos humanos que presentaron ante los tribunales federales los juicios de amparo aquí examinados para la defensa de las personas con VIH/SIDA, quienes junto con el excepcional trabajo realizado durante décadas por el personal sanitario y las científicas y científicos han luchado para controlar y erradicar esta pandemia.